
AStA der Universität Trier  

Protokoll der AFaT-Sitzung vom 09.12.2024  
Sitzungsdauer: 18:00-18:45 Sitzungsort: A8  
  Protokollant*in: Lisa Wirl 

  

Anwesende:  

 •  Fachschaft:  
Erziehungswissenschaft:  Andreas Frömsdorf (online) 
Anglistik:  - 
Romanistik:  Nico Hoffmann  
Geo/Bio:  -  
Philosophie:  Jano Müller 
WiSo:  Marcel Seel  
Psychologie:  Leo Jones  

Luise Pauli 
Slavistik:  -  
CoDiPho:  Dennis Binz 

(online) 
Japanologie:  Felix Pfeiffer  

SoWiSo:  Peter Weiß 
Wirtschaftsinfo:  Till Schallbach Fabian  

Lehramt:  Justin Koehler 
Alina Scholtes 

Medienwissenschaft:  Lukas Philipp  
Eeske Lenz 
Ira Ackra 
Noreldien Chodoan 

FB III:  Noah Auberer 
Germanistik:  Melanie Römhild 
Mathematik:  
 

Melanie Römhild  
Moritz Senftleben 

Sinologie:  Max Hudel  
Informatik:  Fabian Sponholz 

(online) 
Altertumswissenschaften:  Sören Krüdener 
Kunstgeschichte:  Kira Roele 
Jura  Lukas (online) 
Klassische Philologie  -  
Pflegewissenschaft  -  
IKM  Rieka Godow 
AStA HoPo:  Rudy Bernard Cruz 



AStA Fin  Fabian Althoff  
AStA KoMi:  Benedict Fey 
Gäste:   

-   

Der Abstimmungsmodus lautet: (dafür/dagegen/enthalten)  

 
TOP 0: Begrüßung und Formalia  
 

Honour Heyne eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Dann sagt sie, dass die 
Einladung fristgerecht erfolgt sei.  
Anschließend stellt sie die Beschlussfähigkeit fest und sagt, es seien 18 Fachschaften anwesend.  
 
Sie teilt mit, dass keine Protokolle abgeschickt wurden und dementsprechend nicht abgestimmt 
werden können. 
 
Dann fordert sie zur Eintragung der Berichte aus den Fachschaften in dem verschickten Google 
Dokument auf (siehe Top 1 Berichte aus den Fachschaften). 
 
 
Die Tagesordnung wurde nicht abgestimmt, folgt jedoch dem üblichen Schema wie folgt:  
TOP 0: Formalia  
TOP 1: Berichte aus den Fachschaften  
TOP 2: Berichte anderer Hochschulgremien  
TOP 3: Anträge  
TOP 4: Verschiedenes  
 

  

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften  

Romanistik 

Am 29.11. solle eine Vollversammlung der Fachschaft inklusive der Ratsmitglieder und den 
fünf Kooptierten stattfinden. Geplant sei weiterhin ein Spieleabend am 12.12., ein 
fortlaufender Stammtisch am 17.12., sowie ein Lernabend am 10.2..  

 
Honour Heyne betont nochmal dieses Infos im Google Dokument nachzutragen.  
 
 
Mathematik  



Es wird berichtet, dass eine Spendenbox für die VillaKunterbunt mit aktuell ca. 200-250 Euro 
eröffnet wurde. Es wird darauf hingewiesen sich Spendensammeln gemeinnützig engagieren zu 
können.  
 
Fabian Althoff merkt an, dass für Spenden Boxen verwendet werden müssen, die nicht geöffnet 
werden können (sog. Durchlaufspenden). Alles andere sei nicht erlaubt. Er fordert zudem 
bestimmte Fachschaften dazu auf im Anschluss zu bleiben, da Informationen für die 
Steuererklärung fehlen würden.  
 
Alle weiteren Berichte können dem folgenden Dokument entnommen werden: 
 
Berichte der Fachschaften für Sitzung 09.12.2024 
 

Fachschaft Bericht 

Erziehungswissenschaft Donuts und Dozierende sehr gut besucht, Glühweinwanderung 
mit FB3 sehr gut besucht,  FSR Wahlen fanden statt (03.-05.12.) 
Konstituierenden Sitzung am 12.12.2024  

Lehramt Glühweinwanderung (06.12.) sehr gut besucht, FSR-Wahlen 
finden statt (09.-11.12.), Spieleabend mit Romanistik am 12.12. 
geplant 

Philosophie get together war gut besucht, Wanderung mäßig besucht, 
Spieleabend am Donnerstag 

Psychologie Psychospiele Abend gut besucht, Vortrag war sehr gut besucht, 
Wahlen vom 02.-04.12., 45 neue Mitglieder:innen gewählt, FSR 
somit nicht voll. Heute (09.12.) noch Konstituierenden Sitzung. 
Am 12.12 findet das Psychokino mit Weihnachtsmotto statt und 
am 13.12 ist die FSR interne Weihnachtsfeier 

Anglistik Gut besuchter Stammtisch, Wahlen 16.-18.12; Tagesgeschäft 

CoDiPho Planung zur nächsten Wahl (10.-12.12. 24), 
Weihnachtsmarktbesuch am Mittwoch 

Germanistik generelles Tagesgeschäft, diese Woche Besuch der Schatzkammer 
Trier in Koop. mit weiteren Fachschaften  

IKM Planung einer Weihnachtsfeier am 19.12 und sonst Tagesgeschäft 



Japanologie 
 

Klass. Philologie 
 

Medienwissenschaft Ausrichtung der Medienstudierendentagung vom 21.-24.11( sehr 
gut verlaufen), 
Mewi-Weihnachtsfeier(sehr gut besucht, glühwein früh leer) 
Teilnahme und Hilfe an der Graduierenden-Feier 
Diese Woche Fachschaftsratswahlen und kommende woche 
konstituierenden Sitzung 
Besprechen der Kommunikationswege über evlt neue Plattformen 
Tagesgeschäft 

Romanistik 
 

Sinologie 
 

Slavistik 
 

Altertumswissenschaften Weihnachtsfeier am 18.12.  
Mitgliederversammlung mit Wahlen am 28.11. 
Gemeinsame Aktion mit Fb3 Kunstgeschichte Germanistik 

FB III 
 

Kunstgeschichte Am 04.12. hatten wir unser Wintercafé. Es war ganz gut besucht, 
allerdings war der anschließende Besuch des Weihnachtsmarktes 
weniger erfolgreich. 
Am 12.12. findet gemeinsam mit den Fachschaften 
Altertumswissenschaften, FB3 und Germanistik die Führung in 
der Schatzkammer Trier statt.  

Informatik Lange Nacht der Programmierung: Kommt immer besser an, wird 
jetzt jede Woche gemacht. 
Stammtisch hat stattgefunden am vergangenen Donnerstag, 
waren einige Leute da, auch erstis. 
Vollversammlung wurde durchgeführt, Wahlen diese Woche 
Mittwoch bis Freitag. Es wurden 10 Kandidaten aufgestellt. 
Weihnachtsfeier am 18.12. 



Mathematik Karaoke mit japo lief gut. wenig teilnahme unserer seits. Nikolaus 
Aktion lief super. Ca 200€ spenden für villakunterbund 
gesammelt. Planung WeinachtsSpieleabend am 18.12 und 
Bierpong Turnier mit Wiso am 17.01. Ansonsten Tagesgeschäfft 

SoWiSo 
 

WInfo Bereits geschehen: 
FSR interner Weihnachtsmarktbesuch,  
Glühweinwanderung mit den Wisos  
Ausstehend: 
Vollversammlung mit Wahl neues FSRs und anschließenden 
Spieleabend  

WiSo Glühweinwanderung mit winfo 5.12→ganz gut besucht 
Planung studihausparty mit mathe(Januar) 
Nikolausaktion 
Ansonsten Tagesgeschäft 

Jura weiterhin viele Weihnachtsveranstaltungen am laufen 

GeoBio 
 

 
 
 

  

TOP 2: Berichte aus dem AStA  

KoMi und HoPo:  

Es wird über die Situation der Wohnheime berichtet. Das Wohnheim Olewig solle vom 
Studiwerk aus geschlossen werden, es bestünde die Möglichkeit zu privater Verlängerung. Im 
Wohnheim Kleeburger Weg sei es den Mietern offen gestellt, ob sie eine Verlängerung über ein 
Semester annehmen wollen. Die Situation in Tarforst sei unklar. Soweit sei bekannt, dass die 
Verträge bis zum WiSe 25/26 normal weiterlaufen würden. Es wird gefragt, ob 
Übergangsverträge für Olewig möglich gemacht würden. Dies oblige nicht dem Studiwerk, 
sondern dem Pächter. Es solle von Seiten des Studiwerks tunlichts vermieden werden, dass 
Studierende auf einer Baustelle leben müssen. Die Studierenden könnten sich auf eine 
Warteliste für andere Wohnheime setzen lassen, man wisse jedoch nicht, ob es Vorteile für die 
betroffenen Studierenden gibt. 

Weiterhin wurde berichtet, dass es eine Beteiligung von 10,72% bei den StuPa-Wahlen gab.  



Die Tätigkeiten rund ums Wohnen und das Semesterticket würden Benedict Fey und Rudy 
Bernard Cruz noch übernehmen und langsam die Übergabe deren Nachfoger*innen vorbereiten.  

Die Umfrage zum Deutschlandticket würde diese Woche ausgewertet, laufe jedoch noch zur 
weiteren Nutzung z.B. für Verhandlungen mit Stadtwerken weiter. Daher wird darum gebeten, 
die Umfrage weiter zu bewerben. Es wurde nach der Reichweite sowie den Preisdifferenzen 
zum lokalen Ticket gefragt. In der Umfrage werden sowohl die noch zahlbaren Differenzen des 
neuen Deutschlandtickets, sowie Abweichungen von dem lokalen Ticket separat abgefragt. Das 
lokale Ticket müsse konkurrenzfähig sein, um gewählt zu werden- sowohl preislich, als auch 
die Reichweite betreffend. In einem Gespräch mit der Kanzlerin sei zugesichert worden, dass 
die Entscheidung sich an den studentischen Wünschen orientieren würde. Zudem habe ein 
Gespräch mit der Kanzlerin über die Einrichtung eines studentischen Vizes stattgefunden. Dabei 
sollen die Fachschaften zukünftig miteinbezogen werden. Ein Gremium werde entscheiden 
müssen, wie dies gehandhabt werden solle. Der studentische Vize sei an fakultativ, nicht an das 
Landesgesetz gebunden, weshalb nach einem Jahr eine Evaluation über dessen Position 
erfolgen solle. Es wurde gefragt, ob dem studentischen Vize durch den Senat ein 
Mitbestimmungsrecht zugesprochen werden könnte. Dies sei durch eine Experimentierklausel 
möglich. 

  

TOP 3: Anträge  

Germanistik stellt einen Antrag. Es sollen die Kosten für die Buchmesse im Oktober in Höhe 
von 430€ rückerstattet werden.  

Fabian Althoff fragt, ob dies mit den Finanzern abgesprochen wurde. 

Honour Heyne erwidert, dass es keine Einwände seitens der Finanzer des AFaT gegeben habe.  

Honour Heyne stellt den Antrag zur Abstimmung. 

Der Antrag zur Rückerstattung der Kosten für die Buchmesse (Germanistik) wurde 
angenommen (17/0/3). 

 

Honour Heyne stellt als Sprecherin des AFaT einen Antrag auf Aufwandsentschädigung in 
Höhe von 1200€. 

Lehramt fragt nach warum dieser in Bar erfolgen soll. 

Honour Heyne erwidert es sei aus Präferenzgründen. 

Honour Heyne erkundigt sich nach Fragen [es gibt keine] und stellt den Antrag zur 

Abstimmung.  

Der Antrag auf Aufwandsentschädigung für Honour Heyne wurde einstimmig 
angenommen (20/0/0).  



 

TOP 4: Verschiedenes  

Psychologie erkundigt sich, ob deren Fachschafts-Wahlprotokolle physisch vor das 
Psychologie-Büro gehängt werden müssen oder ob digitale Veröffentlichung ausreichend sei. 

Dies wird vom KoMi bejaht, dass ein Aushang notwendig sei. 

Honour Heyne gibt den nächsten Termin (6.1.25) in Raum A8 bekannt und schließt die 
Sitzung. 

  

  

Trier, den__________________       _____________________________  

Datum              Unterschri3 der Protokollan8n   


